

Le Président a accepté la démission de Jessa Kierre Cornille qui celui-ci avait donné verbalement à BERTRAND. Dans une lettre au Président, Cornille explique qu'il se trouve présentement dans une situation délicate qui ne lui permet pas de participer à la vie du Club. Il espère que l'existence qu'il mène aujourd'hui aura une issue plus ordonnée et qu'il pourra à ce moment envisager la possibilité du retour parmi nous.

Nous recevons les vœux du Gouverneur LAGUENS et de Madame, et il nous renouvelle ses remerciements pour notre réception lors de sa visite à PONTOISE.

Et voici les vœux du Club de Paris -  
de Chesham  
et de Edinbourg

Le Président PRION nous présente ses meilleurs souhaits de fin d'année. Il remercie tous les camarades qui lui apportent leur amitié et leur collaboration, et particulièrement les Présidents de Commission qui se sont dévoués à leur tâche.

Il remercie notre hôtelier GRANIER pour les soins qu'il a apportés à nous traiter et à nous satisfaire, et la séance se termine sur un verre de champagne offert par notre hôte à la santé duquel nous trinquons ainsi qu'à celle du Rotary.

APERITIF du 7 Janvier 1964

Présents : 29

Excusé : KOCH - BERTHELCP -

Anniversaire souhaité : FETITDIDIER -

C'est aujourd'hui le jour des vœux. Le Président présente les siens à notre hôtelier, et des fleurs à Madame GANIER. Et voici un télégramme illustré de Martimoni qui, à l'occasion de cette nouvelle année se rappelle à notre bon souvenir et nous transmet ses souhaits les plus sincères. Et une carte de DOLBEAU de NICE qui se prélassa au soleil en tenue d'été.

Les colis aux Vieux nécessiteux ont été distribués et quelques lettres de remerciements sont parvenues au Président. Voici un article à ce sujet extrait de la presse locale.

" Etrenne pour les anciens Sacrifiant une nouvelle fois à une tradition sympathique, le Rotary-Club de PONTOISE a fait distribué à la fin de l'année, des bons de charbon et des colis de vêtements à un certain nombre d'Anciens de Pontoise, St Ouen l'Aumône et de la région. Un geste généreux qu'il convenait de souligner ".

Il est indispensable que le Rotary apporte un concours important pour la formation de la jeunesse.

Le Président PRION a pris contact avec le Sénateur Maire CHAUVIN qui a déjà fait des démarches pour l'obtention de crédits destinés à aider la création de la Maison des Jeunes dont notre ami BERTRAND doit assurer l'aménagement. En dehors de la question financière le Rotary de PONTOISE a l'intention de favoriser et de soutenir ce projet. Pour engager cette action, il est nécessaire que nous prenions contact avec les intéressés de manière à tracer notre ligne de conduite à leur égard.

A cette fin, le dîner du 21 Janvier sera consacré à cette prise de contact où les jeunes exposeront leurs projets et leurs désirs.

Monsieur CHAUVIN qui s'intéresse fort à la question sera des nôtres et nos épouses sont invitées à ce dîner.

Cette soirée sera très agréable. Elle se terminera par la projection de 150 à 200 photos sur le Japon qui sera commentée par Monsieur CHAUVIN.

A la fin de l'apéritif de ce soir, on mange la galette et les heureux rois manifestent leur satisfaction.

A l'assiduité du District de Novembre, nous sommes 296<sup>me</sup> avec 81, 35 %.

Mois de Décembre 1963

GRANGE	133, 33 %	ALATERRE	66, 66 %
BENARD	100 %	BERTHELOT	66, 66 %
BERTRAND	100 %	CAYE	66, 66 %
COUPIN	100 %	CHAUVEAU	66, 66 %
DASSENCOURT	100 %	DEBRIE	66, 66 %
DOLBEAU	100 %	FAURE DERE	66, 66 %
DUVIVIER	100 %	FOUET	66, 66 %
GRANIER	100 %	GOURDET	66, 66 %
HEMET	100 %	JACQUET	66, 66 %
HINAUX	100 %	PICHAULT	66, 66 %
KOCH	100 %	PRION	66, 66 %
MAZALEYRAT	100 %	RICHARD	66, 66 %
MILLET	100 %	SIOU	66, 66 %
PETITDIDIÈRE	100 %	WAGENAAR	66, 66 %
POURTOY	100 %		
WICHEGROD	100 %		
		LOISEL	33, 33 %
		BUTIN	33, 33 %
		GREGOIRE	66, 66 %
		CELLER	33, 33 %

1 membre à 133, 33 %  
15 membres à 100 %  
14 membres à 66, 66 %  
4 membres à 33, 33 %

17 Butin

APERITIF du 14 - 1 - 1964

Présents : 28

Excusés : WAGENAAR - DOLBEAU

Présences extérieures : PRION à PARIS le 8.  
GRANGE " " "

Le Président PRION nous donne des nouvelles de DOLBEAU, qui a eu quelques ennuis de santé durant son séjour à Nice. Il est souffrant. Il doit revenir Jeudi prochain et DASSENCOURT et GRANIER décident de le prendre en charge dès son retour afin de nous le rendre en bonne santé.

Un anniversaire est souhaité ce soir, c'est celui de notre ami ALATERRE.

Mardi prochain, 21 Janvier, nous aurons un dîner avec dames. Monsieur CHAUVIN, Sénateur Maire de PONTOISE nous parlera de la Maison des Jeunes qui est en train de s'instituer à PONTOISE. Il nous entretiendra sur le but qu'il poursuit, sur ce que veulent les animateurs, et sur ce que ces derniers attendent du ROTARY. Plusieurs Jeunes Gens, dont le Président de cette association, Monsieur MARIE, sont invités à ce dîner, et notre membre d'honneur, Monsieur le Sous Préfet et Madame LAMBERT, ont promis de nous honorer de leur présence.

COUPIN nous fait savoir qu'il a adressé au Lycée 1.000 formulaires afin de connaître les impressions des élèves relativement aux conférences qu'il a organisées avec le concours de GRANIER et de BERTRAND sur l'orientation professionnelle après les études. Quatre vingt cinq réponses sont venues à ce jour. Des informateurs sont toujours recherchés pour parler de certaines branches commerciales et industrielles.

Le Mercredi 22 Janvier, Monsieur le Sous Préfet, fera au dîner d'Enghien, une conférence sur l'écolatnement de l'arrondissement de PONTOISE.

BERTRAND et PETITDIDIER se font inscrire pour accompagner notre Président PRION.

Le Mardi 28 Janvier, le Colonel DUCIT, beau frère de FAURE DERE nous présentera une projection cinématographique sur les explosions atomiques françaises.

Et le 26 avril, nous aurons une conférence faite par le gendre de notre ami WICKROD sur Hassi Messaoud.

DINER DU 21 - 1 - 1964

A ce dîner avec dame qui rassemble une très nombreuse assistance, notre Président PRION prend la parole e n ces termes.

Chers amis Rotariens,

10  
11  
12 Avant toutes choses, ce soir, je désire exprimer en  
13 votre nom, combien nous sommes honorés d'accueillir parmi nous,  
14 Monsieur Adolphe CHAUVIN, Sénateur, Conseillé Général, Notre Maire,  
15 je vous remercie Monsieur le Sénateur Maire d'avoir accepté notre  
16 modeste invitation et de nous avoir proposé de nous montrer les photos  
17 que vous ramenez du Japon.

18  
19 Je voudrais dire également combien nous sommes heureux  
20 de la présence des animateurs de l'A J R P.

21  
22 Monsieur MARIE Président - Mademoiselle GIROUD - Mademoiselle  
23 CHAUVIN - Mademoiselle BONDAT - Monsieur BERNE - Monsieur  
24 CHAUVIN et Monsieur COURDET.

25  
26 Tous nos vœux sont comblés aujourd'hui notre membre  
27 d'Honneur et ami, Monsieur le Sous Préfet LAMBERT et Madame LAMBERT  
28 sont à cette table.

29  
30 A vous Mesdames, fidèles aux côtés de vos maris, merci  
31 d'être venues si nombreuses, j'espère que vous trouverez aujourd'hui  
32 notre bon Rotary déjà tout rajeunir au contact de la génération  
33 nouvelle.

34 .....  
35

36 /...

Avant de permettre à notre Grand Officier de Bouche de vous annoncer le menu, je dois dire que j'ai cru rejoindre votre désir, en envoyant une amicale pensée à notre Grand ami, le Past Président DOLBEAU dont la santé commence à s'améliorer et qui certainement pense à nous en ce moment.

La parole est à notre ami BERTRAND.

Après le dîner, forcément gai et cordial puisque nos femmes sont avec nous, le Président se lève et agite sa sonnette. C'est la partie sérieuse de la réunion qui commence.

Monsieur le Maire,  
Jeunes amis de A J R P.

Le Rotary international a été fondé il y a un demi-siècle dans le but d'encourager et de cultiver l'idéal de servir : servir dans sa vie personnelle, dans sa vie professionnelle et dans sa vie sociale. Dans le monde, dans le pays, dans la cité.

Le Club Rotary de Fontoise s'interroge;.... certains de ses membres s'inquiètent ..... avons nous fait au maximum oeuvre de bons rotariens envers nos concitoyens, nous sommes nous penchés sur tous les problèmes de notre cité - non .....

Il est vrai que nos pensées amicales vont chaque hiver porter un peu de réconfort à quelques concitoyens plus âgés et moins favorisés. Est-ce assez ... non -

Après avoir aidés des Vieux, nous avons voulu aider les jeunes - conscient qu'est le Rotary que chaque génération a ses problèmes - Mon prédécesseur le Past Président KOCK avec quelques camarades dévoués ont entrepris l'information sur les professions aux jeunes Lycéens de Fontoise - Les résultats furent si encourageant pour une 1er année que l'action continue en simplifiant.

Dans cette voie le Rotary, à su réaliser une liaison entre deux générations, elle a pu approcher la jeunesse sans l'effrayer.

Mais il n'y a pas que la jeunesse étudiante, il y a tous les jeunes gens toutes les jeunes filles de France qui seront bientôt les éléments responsables de notre vie sociale, de notre culture, de notre économie, de notre politique : ils seront les Garants de notre civilisation et de l'Avenir du Pays.

Pénétrés de cette pensée quelques jeunes de Pontoise ont créé l'A J R P dans le but de rechercher entre eux à parfaire leur formation d'homme dans un cadre qui leur est propre et d'animer par eux mêmes les heures de loisir selon les aspirations de leur âge.

Vous avez Monsieur le Maire, apporté aussitôt à ces jeunes le concours de la Municipalité - et c'est aussi qu'a été conçue à Pontoise la future "Maison des Jeunes" instrument au service des jeunes répondant vous en êtes persuadé à un besoin social impérieux.

Les échos de ce mouvement, de ce groupement, de cette maison ont bientôt résonnés aux oreilles de vos voisins.

Certains soirs dans ce Club, sous ces murs, la maison des jeunes a déchainé les passions. Tout cela est de bons augures vous avez pris ainsi d'emblée place parmi les problèmes offerts aux méditations Rotariennes.

Mais, croyez moi jeunes amis, vos initiatives, vos relations aussi fécondes aussi généreuses soient elles sont mal connues et parfois mal interprétées par les hommes de ma Génération : on nous a parlé souvent de la Maison des Jeunes sans la connaître, du reste, on ne nous a jamais rien dit de l'A J R P, on nous a parlé de réunions amicales, de soirées dansantes, la vérité est tout autre et c'est tout récemment que j'ai compris le but profond de votre action.

Vous ne connaissez peut être pas le ROTARY, et le ROTARY de Pontoise ne vous voyait qu'au travers d'un Halo.

Aujourd'hui nous avons voulu le contact direct, nous voulons vous connaître pour mieux comprendre vos aspirations car le Rotary croit que son idéal de servir rejoint le votre, et vous demande.... En quoi et comment peut il nous être utile.

Ne craignez surtout pas que nous ayons l'intention de nous immiscer dans les problèmes de votre génération, nous ne voulons pas jouer les moralistes ou les troubles fêtes. Il nous appartiendra de fixer vous mêmes les limites de notre collaboration.

Le Rotary peut vous paraître un peu vieux pour jouer ce rôle, il est exacte que parmi nous plusieurs ont été Père et Grand Père avant d'être Rotarien et risquent de ne plus être bientôt "Côtés à l'Argus", mais nous avons aussi une génération montante et ceux la sont plus près de vous que vous le croyez.

" Nous voici informés de notre désir d'aller à la rencontre  
" de toute votre belle jeunesse.

" Je serais heureux de passer la parole au représentant  
" de l'A J R P, qu'il nous fasse connaître ses désirs, ses espoirs, les  
" moyens mis en oeuvre, nous trouverons peut être le tracé d'une action  
" commune.

" Répondant au désir de notre Président PRION, le Président  
" de l' A J R P, Monsieur MARIE nous fait ainsi sa profession de foi.

" A J R P. La propriété commune à tous les Sigles que nous  
" employons est d'être trop souvent incompréhensible. Leur traduction  
" tient du mot avisé ou de la lecture d'un code secret.

" Association des Jeunes de la Région Pontoisienne.

" Pourquoi ce nom? manque d'imagination des créateurs  
" sans doute, mais surtout pour montrer que nous ne sommes en rien une  
" maison des Jeunes. La différence tient surtout en ce que tout est  
" fait par des jeunes et pour des jeunes. Cela n'exclue en rien la  
" participation de personnes adultes, notre présence ici ce soir est  
" la preuve. Les avantages sont surtout psychologiques.

" Les jeunes ont bien plus le sentiment que leur maison  
" est leur chose et non l'oeuvre d'un adulte.

" Quelques jeunes de Pontoise se sont donc réunis il y a  
" un an, ressentant le besoin de faire quelque chose. Il fallait  
" répondre à ce désir inconséquent mais réel de se connaître.

" Le premier but a donc été de vous réunir tous les  
" jeunes qui le désiraient sans autre limitation que celle de l'âge  
" c.a.d de 17 à 25 - 26 ans;

" Le deuxième but était d'occuper sainement ses loisirs.

" Les loisirs tentant à prendre une place de plus en plus  
" importante dans notre vie, il est tout à fait normal d'y prêter une  
" grande attention.

" Les loisirs individuels ne peuvent occuper toute la place.  
" Et je pense que le problème comme de savoir si la télévision est bonne  
" ou mauvaise peut déjà se résoudre si elle s'échappe de ce carcan  
" individuel pour devenir moyen de discussion et de contact avec le  
" monde extérieur. Dans certaines maisons de Jeunes, des discussions

" des plus intéressantes ont pu se faire sur de certaines émissions.  
"

" Ayant retracé les deux grandes lignes, voyons rapidement  
" les réalisations. Je tiens à vous faire remarquer que nous ne sommes  
" vieux que d'un an. Toutefois, nous avons pu monter certaines activités  
" qui ont plu; des sorties au théâtre ont entraîné plusieurs fois une  
" trentaine de jeunes au T.N.P.  
"

" Une fois par mois, Monsieur VALETTE, grand Musicien a bien  
" voulu nous faire partager sa science et son amour de la musique. Un  
" rallye automobile a remporté un grand succès bien mérité d'ailleurs.  
" Une vingtaine de voitures que les parents avaient prêtés à leur enfant  
" ont pu amener tous les jeunes qui s'étaient inscrits. Il y eut même  
" des places vides. Il fallait aussi réserver une place à la danse. Mais  
" volontairement, pour ne pas tomber dans la facilité, nous en avons  
" limité la fréquence à une soirée par mois.  
"

" Naturellement, jeu de carte, jeux de sociétés, ping-pong,  
" bibliothèques attirent plus ou moins d'amateurs. Il est à noter  
" cependant qu'une rencontre de ping-pong avec l'A.S.S.O.A. encore  
" un sigle que je ne saurai vous traduire mais qui je pense veut dire  
" Association Sportive de Saint Ouen L'Aumône, nous a permis de  
" montrer notre désir de collaborer avec tous les Clubs et associations  
" existant à Pontoise.

Le Président PRION remercie alors Monsieur MARIE de son  
exposé et remarque que déjà, des points de contact se sont établis de soi  
et qu'il sera bon de les développer par la suite.

Notre ami COUPIN qui dirige d'information professionnelle  
au service des jeunes nous dit qu'il se met à la disposition de nos  
nouveaux amis pour les aider à prendre la direction de leur choix.

Puis Monsieur CHAUVIN, Sénateur Maire de Pontoise, se lève  
à son tour. Il est heureux de nous montrer la satisfaction qu'il éprouve  
du résultat de cette confrontation.

Le problème des jeunes est un problème d'actualité et le  
groupement des jeunes doit se réaliser.

Ce sont des étudiants qui ont monté cette association et  
certains éléments de la même génération hésitent à répondre à leur  
appel. Les catégories différentes doivent se connaître et se fréquenter  
afin que naissent entre eux des amitiés saines et durables. C'est un  
des résultats auxquels doit aboutir la création de la maison des Jeunes.

La confiance qui a été mise sur les créateurs de ce mouvement a-t-elle été bien placée? Les résultats obtenus jusqu' alors sont encourageants et incitent à développer l'aide qui a déjà été fournie. Les jeunes qui se sont mis à l'action ont montré une activité précieuse et de bon augure. Il est nécessaire de leur laisser l'initiative et la direction de la chose qu'ils ont créée, mais l'appui des plus âgés leur est indispensable, non seulement comme appui matériel (capitaux, autos), mais aussi comme appui moral. Aussi doivent-ils intensifier les relations avec le Rotary et avec la Municipalité.

Le local prêté doit se transformer et prendre de l'ampleur. Les crédits qui seront alloués permettront de fournir des emplacements plus vastes pour les réunions et les distractions.

De toutes façons, il est nécessaire que la direction de cette jeunesse soit assurée par un responsable en permanence.

La masse des jeunes monte et l'effort à faire est nécessaire. Les crédits qui sont alloués sont insuffisants si on les compare à ceux qui sont fournis par les pays de l'Est.

La situation se présente ainsi : enthousiasme par les jeunes, lumière par les vieux.

Le Président PRION remercie vivement le Sénateur Maire CHAUVIN des explications si claires qu'il nous a données. Il lui donne l'assurance ainsi qu'aux Jeunes, que le Rotary de Pontoise se penche sur le Problème et qu'il y apportera toute l'attention désirable.

#### REUNION DU 28 JANVIER 1964

Cette réunion devait être un apéritif. Notre ami FAURE DERE nous avait annoncé qu'il amènerait ce jour là un conférencier et à cette occasion le Président PRION avait décidé que cet apéritif serait remplacé par un dîner.

Ce soir donc, les couverts sont mis et les assiettes attendent la pitance.

Le conférencier, c'est le colonel DUGET, beau frère de FAURE DERE, qui assure le commandement des armes spéciales et qui doit nous passer un film de l'armée sur les installations de REGGANE. Nous assisteront à une démonstration (par l'image) d'une explosion atomique souterraine et d'une autre aérienne.

Nous avons avec nous, comme visiteurs notre ami SIX de PECAMP et trois invités de BIGNARD.

Les nouvelles rotariennes se présentent ainsi :

Nous avons reçu de NEWHAVEN l'offre d'un boursier du Rotary qui se propose pour nous faire une conférence sur le problème des noirs en Amérique. L'offre est acceptée et la date fixée est celle du 25 Février à l'apéritif.

Le club de SELESTAT nous annonce qu'il a perdu notre fanion et nous prie d'avoir l'obligeance de lui en envoyer un autre en remplacement.

Et voici la projection annoncée. C'est un très joli film et très documentaire mais qui ne se raconte pas, il faut le voir.

Le Président PRION remercie le Colonel DUGIT de sa présentation et quelques questions sont posées auxquelles le Colonel répond avec toute la compétence et l'autorité désirable.

DEJEUNER DU 4 FEVRIER 1964

Présents : 24

Présences extérieures - GRANGE à Paris le 29 Janvier.

Excusés : WICHOROD - BEWARD - HEMET - GREGOIRE - CHAUVEAU - PICAULT.

Le Président PRION nous donne de bonnes nouvelles de DOLBEAU et nous en sommes tous satisfaits.

L'Assemblée du Club aura lieu au dîner du 18 février.

Le Sénateur Maire, Monsieur CHAUVIN, nous adresse une lettre de remerciement pour les allocations de charbon que le club a attribuées aux nécessiteux.

Nous n'avons pas encore reçu de réponse de Porrentruy, malgré une lettre que leur a adressé notre Président au sujet de l'échéance de jeunes pour les fêtes de Pâques.

Pour le classement d'assiduité du District, nous nous classons 25ème avec 79,41% alors que la moyenne est 77,458%.

L'assiduité au Club pour le mois de Janvier donne les résultats suivants :